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Protokoll der Jahreshauptversammlung 2023 
 

Datum:   03.02.2023 

Beginn:   19:00 Uhr 

Ende:   20:30 Uhr 

Protokollführer:   Stefan Ickler 

Anwesende:  siehe Anwesenheitsliste (Anlage 1) 

 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Matthias Loose eröffnet die Jahreshauptversammlung und begrüßt die Anwesenden. Es haben sich 38 stimmberechtigte 

Mitglieder eingefunden. 

 

TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt (Anlage 2). Es liegen keine weiteren Anträge vor. 

 

TOP 3: Wahl einer Protokollführerin oder eines Protokollführers 

Stefan Ickler wird einstimmig als Protokollführer gewählt. 

 

TOP 4: Bericht des Vorstands  

a) Bericht des Vorsitzenden (Anlage 3) 

Matthias Loose erstattet der Versammlung den allgemeinen Bericht des Schwimmvereins (Anlage 3). 

Aus seinem Bericht sind hervorzuheben:  

 Rund 600 Mitglieder, fast 2/3 weiblich. 

 Einige Kündigungen aufgrund der Fusion, aber auch schon viele Neuanmeldungen, die nur noch den neuen 

Verein kennen. Insgesamt eine sehr gut Mitgeliederbasis. 

 Finanziell steht der Verein gut dar, allerdings kann noch keine genaue Aussage gemacht werden, denn es gibt 

noch keinen Abschluss für ein ganzes Jahr. 

 Einziger Wettkampf bisher waren die Vereinsmeisterschaften 2023, dort hat sich gezeigt das die beiden Vereine 

zusammengewachsen sind. 

 Die SG Bochum-Ost SwimNews wurden zum Jahreswechsel verteilt, es ist geplant diese jährlich zu 

veröffentlichen (dann wieder teilweise werbefinanziert). 

 Matthias bedankt sich bei allen ehrenamtlichen Übungsleitern, Helfern und den Vorstandsmitgliedern ganz 

herzlich. 

 

b) Bericht der sportlichen Leiter (Sportbetrieb / Schwimmschule) (Anlage 4) 

 Denis Kuleshov und Francesca Schenkel berichten über den sportlichen Bereich. Im Sommer 2022 wurden die 

Gruppen und Angebote komplett neu strukturiert. Es wird ein monatlicher „Kummerkasten“ für Feedback der 

Übungsleiter und Schwimmer eingerichtet.  

 Die Startrechtswechsel für den neuen Verein beim DSV haben sich lange verzögert, ist jetzt aber umgesetzt. 
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 Mit den rund 600 Mitgliedern sind wir an den Grenzen der Kapazitäten. 

 Rund 80 Sportlerinnen und Sportler treten nun im Bereich Wettkampfsport an. 

 Das sportliche Ziel sind die Stadtmeisterschaften im Herbst. 

 Drei Kinder haben die SW NRW Qualifikationszeiten geschafft, Lilly Assen hat sich sogar für die SV NRW 

Kurzbahnmeisterschaften qualifiziert. 

 Stadtmeisterschaften und Pokalschwimmen finden im Abstand von zwei Wochen im Herbst statt, dies wird eine 

organisatorische Herausforderung. 

 Trainer- und Helferlehrgang war für Anfang Februar geplant, aufgrund Bauarbeiten im Schwimmbad musste 

dieser auf Anfang März verschoben werden. 

 Die DMS werden der erste Wettkampf der neuen Saison werden. 

 Gaby Neumann berichtet über die Schwimmschule. Es finden diverse Kurse zur Wassergewöhnung und 

Schwimmausbildung statt. Diese werden durch Übungsleiter und Helfer unterstützt. 

 19 Seepferdchen im zweiten Halbjahr 2022. Rund 120 Kinder warten zurzeit auf einen Platz zur 

Schwimmausbildung. 

c) Kassenbericht (Anlage 5) 

Alexander Offer erstattet den Kassenbericht für den Zeitraum 01.01.2022 – 31.12.2022. 

 Es bestand die Herausforderung, dass für das Jahr 2022 Jahresabschlüsse für drei Vereine erstellt werden 

mussten. 

 Anfangsbestand ca. 35.600 Euro, Einnahmen in Höhe von ca. 70.500 Euro und Ausgaben von 79.600 Euro in 

2022, Abschlussbestand 26.400 Euro (-9.200 Euro). 394 Buchungen. Zahlen gerundet, genauere Zahlen siehe 

Anlage. 

 Die Kassenprüfung fand am 12.01.2023 statt. 

 Das ganze Jahr bestand Zahlungsfähigkeit. 

 

d) Bericht der Jugendwartinnen 

 Julia Püttelkow berichtet über die Aktivitäten der Jugend. Es werden auch Anregungen aus dem Bereich der 

Jugendlichen berücksichtigt.  

 Es ist geplant, ca. alle zwei bis drei Monate Aktivitäten anzubieten. 

 Bei der Jugendversammlung wurden Julia Püttelkow und Michelle Arndt zu den Jugendwartinnen gewählt, 

außerdem konnten fünf Jugendliche gefunden werden, die als Jugendwarte die Jugendarbeit unterstützen. 

e) Bericht der Geschäftsführung 

 Die Verwaltung der Mitglieder erfolgt über die neue Vereinssoftware easyVerein. 

 Datenkonsolidierung beider Altvereine ist abgeschlossen. 

 Neuerungen bei Beitritt: Vereinsausweise werden auch unterjährig erstellt, eine Bestätigung über den 

Vereinsbeitritt erfolgt auch. 

 Kündigungsbestätigung bei Kündigung wird in jedem Falle erstellt. 

 Bei E-Mail / Onlinebeitritt, Bestätigung per E-Mail, sonst Post 

 Förderung durch DOSB für Neubeitritte in Höhe von 40 Euro bis Herbst. 

 Unterschiedliche Gebühren für die Bahnenmiete. 

 Umstellung der Schwimmkurse auf Lastschrift (pro Kurs über 100 Buchungen). 

 Erstellung eines CIs für den Verein ist erfolgt, Optimierungen folgen noch. 

f) Bericht des Datenschutzkoordinators 

Stefan Ickler berichtet über den Datenschutz im Verein. Die Kommunikation im Übungsleiterbetrieb wurde auf den 

Messanger Signal umgestellt. Es wurde darauf verzichtet, eine Vor-Ort Prüfung durchzuführen. Klaus Peter Eschert wurde 

per E-Mail informiert. 

g) Bericht der Kassenprüfung 

Es wurden keine Unregelmäßigkeiten festgestellt (Anlage xx). 
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TOP 5: Aussprache zu den Berichten  

Anette Kühl fragt zu dem Thema Kummerkasten nach. Es wird präzisiert, dass Anregungen der Mitglieder über die 

Übungsleiter weitergeleitet werden sollen. 

 

TOP 6: Entlastung des Vorstands  

Aus den Reihen der Mitglieder wird die Entlastung des Vorstands vorgeschlagen. Der Vorschlag wird einstimmig 

angenommen. 

 

TOP 7: Bestätigung der Jugendwartinnen  

Julia Püttelkow und Michelle Arndt werden einstimmig als Jugendwartinnen bestätigt. 

 

TOP 8: Wahl der Kassenprüfer  

Ingrid Felske und Jörg Faust werden einstimmig als Kassenprüfer gewählt (beide in Abwesenheit). 

 

TOP 9: Wahl einer oder eines Datenschutzbeauftragten  

Klaus-Peter Eschert wird einstimmig als Datenschutzbeauftragter gewählt (in Abwesenheit). 

 

TOP 10: Beschluss über die Bildung einer Rücklage nach § 62 der Abgabenordnung 

Matthias Loose stellt dar, dass gemeinnützige Vereine verpflichtet sind, das eingenommene Geld innerhalb von zwei 

Jahren wieder auszugeben. Für spezielle Planungen können Rücklagen gebildet werden, hier ist jedoch nichts geplant.  

Außerdem kann eine allgemeine Rücklage gebildet werden, die bis zu 10% der Jahreseinnahmen betragen kann. Dies ist 

normalerweise ein buchhalterischer Posten, in unserem Verein würde allerdings zur besseren Darstellung ein extra Konto 

eröffnet werden. Diese Rücklage kann in Jahren mit schlechten Jahresabschlüssen verwendet werden, um die Verluste 

auszugleichen. 

Der Vorschlag wird einstimmig angenommen, die Rücklagen werden gebildet. 

 

TOP 11: Verschiedenes 

 Es kommt die Anregung aus der Versammlung, dass bei einigen Teilnehmern der Schwimmkurse die 

Ernsthaftigkeit vermissen lassen und nur „rumplanschen“. Als Vorschlag kommt auf, für Kinder, die die 

Seepferdchenprüfung nicht schaffen, zwei, drei Extrastunden bekommen und dann die Prüfung erneut 

abgenommen werden. 

Kerstin Faust, Matthias Loose und Gaby Neumann stellen klar, dass das Vereinsziel eine vernünftige und 

nachhaltige Schwimmausbildung ist. Es wird klargestellt, dass vier Jahren das Mindestalter für Kursteilnehmer ist. 

Auf Krankheit oder sonstige Fehlgründe kann der Verein leider keinen Einfluss nehmen. Im Einzelfall werden 

jetzt schon Reglungen getroffen, um das Seepferdchenabzeichen zu machen. Der Vorstand nimmt die 

Anregungen auf und prüft, ob die Kurse noch optimiert werden können. 

 Anette Kühl schlägt vor, einen Ausflug für Erwachsenen zu organisieren. Der Vorstand unterstützt das Vorhaben 

und wird dies bezuschussen.  

 Ilona Biela gibt den Hinweis, dass es wohl noch eine Hallenzeit gibt, die frei zu seinen scheint und die man 

buchen könnte. Der Verein hat allerdings aktuell schon eine zugewiesene Hallenzeit, die nicht benötigt wird – 

somit kein Bedarf für neue Hallenzeiten. 
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 Es kommt der Vorschlag auf, die Mitgliedsbeiträge zum Monatsanfang einzuziehen, weil dann die Konten 

wahrscheinlicher gedeckt sind. Ein Großteil der anwesenden Mitglieder ist das egal, im Vorstand wird der 

Vorschlag gepüft. 

 

 

Matthias bedankt sich bei allen Teilnehmern der Jahreshauptversammlung und schließt die Jahreshauptversammlung um 

20:30 Uhr. 

 

Stefan Ickler 

– Protokollführer – 


